
Петр Бибик: 
"Время разнарядок проходит 

В п о с л е д н е е в р е м я на к о м б и н а т е н а б и р а е т 
с и л у новое , очень в а ж н о е д л я з д о р о в ь я 
к а ж д о г о т р у д я щ е г о с я н а ш е г о а к ц и о н е р н о г о 
о б щ е с т в а п о д р а з д е л е н и е — о б ъ е д и н е н и е 
л е ч е б н о - о з д о р о в и т е л ь н ы х у ч р е ж д е н и й . 

Н а ш с е г о д н я ш н и й с о б е с е д н и к — д и р е к 
т о р ОЛОУ П. БИБИК. 

- Петр Иванович, как выглядит «ви
зитная карточка>» подразделения. 

- Объединение лечебно-оздоровительных 
учреждений создано в конце прошлого года 
после появления приказа о создании ОЛОУ. В 
него вошли управление культурно-оздорови
тельными учреждениями, СКБС, санатории-
профилактории, пансионат «Металлург», де 
тские оздоровительные центры, центр меди
цинской диагностики, стоматологический центр 
«Агат» и цех «Здоровье», действовавшие в то 
время по цеховым принципам в составе ММК 
структуры. ОЛОУ организационно связало все 
оздоровительные учреждения комбината. Как 
известно, в этом году городская администрация 
из-за нехватки средств отказалась от финанси-
рования проммедицины. И все бремя затрат 
взяло на свои плечи АО ММК сформировав в 
июне текущего года центр промышленной ме
дицины: поликлинику №1 с сетью здравпунктов 
на территории комбината. 

- Как ваше объединение будет стро
ить работу? 

- Изменение структуры акционерного об
щества ММК в этом году потребовало жесткой 
централизации управления основного произ
водственного процесса, а от ОЛОУ - изменения 
порядка взаимоотношений с цехами в условиях, 
когда будет выживать только эффективное 
производство. Недавно прекратил существова
ние санаторий-профилакторий «Зеленый горо
док», потерявший спрос у металлургов. Слож
ное положение с комплектованием пациентов у 
санатория-профилактория «Солнечный». Мы 
собираемся провести реорганизацию этого 
подразделения. В осенне-зимний период по
стараемся сохранить материально-техническую 
базу, провести текущие ремонты и подготовить 
дома отдыха к работе в летний период. Наши 
дома отдыха, расположенные в живописных 
местах Банного озера и Абзаково, позволяют 

снимать физические и психологические на
грузки работникам комбината, тем более, что с 
недавних пор отдыхать далеко от города стано
вится невыгодным из-за дорогостоящего пере
езда. 

- Петр Иванович, не так давно вышло 
распоряжение по АО ММК за номером 
416-К... 

- Оно вызвало большое недовольство со 
стороны профактива комбината. Работники 
профкома считают, что, отдав ОЛОУ распреде
ление путевок, они теряют еще одну сферу 
своих возможностей и что, якобы, уже не смо
гут выражать волю трудового коллектива и от
стаивать его интересы. Но культурно-оздоро
вительные объекты принадлежат не профкому, 
а акционерному обществу ММК. ОЛОУ являет
ся структурой АО, и на нас возложена ответст
венность за эффективную работу лечебно-оз
доровительных учреждений. В нынешнем про
тивостоянии ОЛОУ и профкома нужен компро
мисс. 

Распоряжение №416-К предусматривает 
определение ответственных по выдаче направ
лений на получение льготных путевок в оздо
ровительные учреждения АО ММК. Сейчас идет 
формирование этого актива, с которым мы дол
жны наладить тесный контакт. 

Может создаться впечатление, что мы вдо
бавок к профсоюзному создаем свой актив. 
Полагаю, что за профсоюзом должны быть со
хранены функции контроля за деятельностью 
администрации. В новом проекте КЗОТа, а он 
предусматривает взаимоотношения админист
рации и представительного органа трудового 
коллектива, нет понятия профсоюзного коми
тета Думается, именно профкому и надо вы
ступать в дальнейшем в роли представительно
го органа трудового коллектива. Конечно, раз
говор по этому поводу очень полемичный и 
длительный... 

Большая прлемика идет и по другому пово
ду. Что вперед проводить: собрание акционеров 
или собрание трудового коллектива по подпи
санию колдоговора? Мое мнение:" первым дол
жно быть собрание акционеров. Оно утвержда
ет итоги работы акционерного общества, фи
нансовые результаты деятельности и опреде-

. . ляет порядок распределения прибыли на пред
стоящий период. И вот когда определена при
быль на социальную сферу, тогда, исходя из 
количества и объема всех средств, и должен 
формироваться коллективный договор. 

- Каковы задачи ОЛОУ? 
- Первая и основная: сокращение расходов 

на содержание наших объектов. Для комбината 
мы сейчас слишком тяжелая ноша: месячная 
расходная часть ОЛОУ порядка 1 миллиард 300 
миллионов рублей. А летом ежемесячно на со
держание, детских оздоровительных центров 
добавляются еще 650 миллионов рублей: Нам, 
естественно, необходимо сокращать соотноше
ние общих затрат й доходов. Мы стали оказы
вать платные услуги в центрах медицинской 
диагностики и в «Агате». Сейчас проводим мар
кетинговые исследования по ценам и спросу на 
стоматологические виды услуг по городу. Ви-

J, дим, что несколько отстаем, и начинаем приво
дить все в соответствие. Разумеется, пере
смотрим льготы на медицинские услуги, на пу-

.. тевки в наши оздоровительные учреждения. 
Цены на путевки в дома отдыха в нынешнем 

году с июня не пересматривались, и, думаю, 
они до конца года останутся прежними. Но 
косвенно стоимость путевки увеличивает под
оходный налог, который, по закону, взимается с 
физических лиц при получении льгот в виде 
материальной помощи, путевок, подарков. Это 

не наша прихоть. И этот подоходный налог не 
увеличивает доходную часть акционерного об
щества ММК, то есть мы эти деньги обязаны 
отдать в бюджет. 

Вторая и не менее немаловажная задача: 
формирование имиджа нашего объединения и 
услуг, которые мы оказываем. Мы разработали 
программу действий, но за один год изменить и 
деятельность нашего объединения, и психоло
гию людей невозможно. Мы сейчас настойчиво 
обучаем персонал. Важно угодить нашему кли
енту, угодить отдыхающим наших баз отдыха. 
Там предпринята попытка открыть рестораны и 
кафе, но это пока не восполнило потребности 
отдыхающих. Плохо снабжаем библиотеки ли
тературой и периодикой - не хватает средств. 

Очевидно, время разнарядок проходит, мно
гое в индустрии отдыха будет формироваться 
из платежеспособности населения, из желания 
и культуры людей. Каждому необходимо вести 
здоровый образ жизни: вовремя пройти профи
лактическое лечение в санатории-профилакто
рии, в отпуск провести время с семьей на при
роде... 

Перед нами возникают непростые задачи ре
конструкции и технического развития баз отды
ха на территории Башкирии. Мы обязаны вы
полнять все требования экологического харак
тера на территории Абзелиловского района. К 
сожалению, не всегда наши горожане, приезжая 
на отдых, ведут себя достойно на природе: из 
леса после визитов горожан можно вывозить 
машины мусора случаются пожары. 

- Петр Иванович, сейчас в цехах и 
производствах много недовольных пе
реводом баз отдыха, которые пестовали 
и лелеяли цеховики, в ваше ведомство... 

- Я бы не сказал; пестовали и лелеяли. Если 
бы вы посмотрели отснятую нами видеопленку 
цеховых баз отдыха, то увидели бы уизкий уро
вень санитарно-гигиенического состояния -
базы отдыха развивались самостийно, без опре
деленных законодательных актов о землеполь
зовании, особенно на станции «Минутка». Базы 
отдыха по году простаивЗгоТ'это замороженные 
капитальные средства, которые легли на себе
стоимость основной продукции ММК 

- И как ОЛОУ думает выправлять по
ложение? 

- Цехи как использовали, так и будут ис
пользовать свои базы отдыха. Просто, штатное 
расписание оздоровительных учреждений, по
рядок их эксплуатации, взаимоотношения с ор
ганами санитарно-эпидемиологического конт
роля будут за ОЛОУ. 

- Петр Иванович, как вы предполага
ете использовать детские оздорови
тельные центры? 

- В нынешнем году мы полностью сохрани
ли сеть детских оздоровительных лагерей. Об
щие затраты на детскую кампанию составили 
порядка 2,5 миллиарда рублей. 

В будущем году количество детских лагерей,, 
возможно, уменьшится. Пока не могу сказать 
насколько, этот вопрос - прерогатива правле
ния и коллективного договора 1995 года. Со
вместно с профкомом собираемся провести 
зимнюю оздоровительную кампанию для 
школьников, организовать семейный отдых в 
период осенних и зимних каникул в домах от
дыха. Попытаемся частично организовать целе
вые заезды школьников классами, сформируем 
актив вожатых для организации досуга детей. 
Но полностью отдавать дома отдыха под оздо
ровление ребят в зимние каникулы не сможем. 

Беседовал Г. ПОГОРЕЛЬЦЕВ. 
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Объединение 
лечебно-оздоровительных 
учреждений АО ММК 

ПУТЕВКИ 
в дома отдыха 
и санатории-профилактории 
на любое количество дней. 
Возможны семейный и коллек
тивный заезды. 
Свежий воздух, организованный 
быт и хорошее питание улучшат 
вам самочувствие и настроение. 

Обращаться: ул. Кирова, 70, 
тел. 33-26-13,33-33-85,33-39-79 
(с 8.00 до 17.00). 

Частная торговля — 
примета времени 

Постепенно городская торговля почти полно
стью переходит в частные руки. Хорошо это или 
плохо - судить горожанам. Но по данным го
родского отдела статистики, за девять месяцев 
нынешнего года товарооборот у частных пред
приятий торговли увеличился почти на 25 про
центов по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года, в то время как у госпредприятий 
торговли остался практически на прежнем 
уровне. 

Более высокие показатели работы частных 
предприятий торговли по сравнению с муници
пальными, по мнению статистиков, обусловлены 
прежде всего их активностью при изыскании 
товаров и чутким реагированием на изменение 
конъюнктуры городского потребительского 
рынка. 

Переход городской торговли в частные руки 
добавил хлопот сотрудникам городского управ
ления по координации потребительского рынка 
Теперь, если в городе не будет доставать како
го-либо товара, им придется вести переговоры 
с представителями коммерческих структур и 
торговых предприятий. Примут ли коммерсанты 
такие просьбы, сказать трудно. 

В. ЛЕОНЕНКО. 

Спад производства 
замедлился 

По результатам анализа основных тенденций 
в экономике России ведущие эксперты смело 
делают вывод о катастрофическом разрушении 
сферы материального производства и даже о 
фозных признаках скорой промышленной де
градации. Естественно, все трудности, пережи
ваемые российской промышленностью, харак
терны и для магнитогорских предприятий. 

В январе - сентябре нынешнего года про
мышленными предприятиями города, по данным 
городского отдела статистики, произведено 
продукции на 2339,7 миллиардов рублей, что 
составляет 78,2 процента от уровня 1993 года. 
Правда, в третьем квартале заметно сократи
лись масштабы падения выпуска практически 
всех видов продукции. Чугуна выплавлено 4,2 
миллиона тонн или 68,9 процента от уровня 
прошлого года (за первое полугодие - 62,1 
процента), стали - 52 миллиона тонн или 67 
процентов, готового проката произведено 4,1 
миллиона тонн или 64,7 процента (за первое 
полугодие - 59,6 процента), стальной проволо
ки - 16 тысяч тонн или 55,5 процента (за пер
вое полугодие - 46,3 процента). 

Главный лейтмотив официального оптимизма 
сегодня - существенное замедление темпов 
инфляции, которое наблюдается с февраля ны
нешнего года, что якобы свидетельствует о 
признаках стабилизации в стране. Однако мно
гими экономистами высказывается и такая точка 
зрения, что все это происходит в условиях хро
нического невыполнения государством своих 
обязательств, его задолженности целым отрас
лям промышленности, и сокращение инфляции 
достигается в основном за счет ухудшения фи
нансового положения непосредственных произ
водителей продукции и несвоевременной вы
платы заработной платы. Следовательно, значи
тельная часть лиц наемного труда фактически 
кредитует народное хозяйство и правительство 
страны. 

В. РЫБАЧЕНКО. 


